

Развитие института уголовной ответственности за кражу в российском законодательстве феодального периода

*Шаповалов Юрий Николаевич,
заведующий кафедрой уголовно-правовых дисциплин
и судебно-экспертной деятельности
Пятигорского государственного университета,
кандидат юридических наук, доцент
info@pgu.ru*

*Абазов Андемиркан Борисович,
доцент кафедры деятельности ОВД в особых условиях
Северо-Кавказского института повышения квалификации (филиал)
Краснодарского университета
Министерства внутренних дел Российской Федерации,
кандидат юридических наук
and-abazov@yandex.ru*

Статья посвящена историко-правовым аспектам формирования и эволюции уголовно-правовых норм, регламентирующих ответственность за тайное хищение чужого имущества. Развитие института уголовной ответственности за кражу в российском законодательстве XI–XIX веков шло поэтапно — от казуистичного закрепления отдельных уголовно-правовых норм до формирования системы соответствующих преступных деяний и законодательного закрепления отдельных существенных признаков кражи, позволяющих отграничивать ее от смежных преступлений.

Ключевые слова: кража, уголовная ответственность, тайное хищение, имущественные преступления.

Development of the Institution of Criminal Liability for Theft in Russian Laws of the Feudal Period

*Shapovalov Yuriy N.
Head of the Department of Criminal and Legal Disciplines
and Forensic Activities of the Pyatigorsk State University
PhD (Law), Associate Professor*

*Abazov Andemirkan B.
Senior Lecturer of the Department of Activities of Internal Affairs Bodies
in Special Conditions of the North Caucasian Institute of Advanced Training (Branch)
of the Krasnodar University of the Ministry of the Interior of the Russian Federation
PhD (Law)*

The article is devoted to the historical and legal aspects of the formation and evolution of criminal law rules governing liability for the secret theft of another's property. The development of the institution of criminal liability for theft in Russian legislation of the 11th–19th centuries proceeded step by step from the casuistic consolidation of certain criminal law norms to the formation of a system of relevant criminal acts and the legislative consolidation of certain essential signs of theft, allowing to distinguish it from related crimes.

Keywords: theft, criminal liability, secret theft, property crimes.